

## Un estudio histórico interesante

### S. Leandro y su obra

Este dato de haber sido goda y arriana la mujer de Severiano, nos recuerda la Lorea esposa del noble godo Ranimiro que sabemos que, no obstante de ser la destinada para ser madre de Amaya, sea de la verdadera Tradición enamorada de la Cruz, ella era vasca y gentí, cuando salió de Vasconia, su país, y solo se hizo cristiana en medio de los godos, y su nombre fué después el de Paula.

Hasta al leer la satisfacción de la mujer de Severiano, desterrada de su país, nos recuerda la satisfacción de Paula viéndose cristiana en medio de los godos enemigos de los vascos. Ello es que desterrado Severiano de Cartagena, se fué á Sevilla, ciudad que, á pesar de estar sita en la España gótica era eminentemente ortodoxa, como lo demostró pocos años después al sublevarse contra los arrianos de Leovigildo. Así se explica, continúa Villoslada, como la madre de San Leandro, contemplando el espectáculo de verdadera fe, de piedad y devoción que le ofrecía la capital de la Bética, en contraste con la cartaginense, abrió los ojos á la luz de la divina gracia y llegó al verdadero conocimiento de Dios Nuestro Señor. Así se comprende que deseaba ser sepultada en Sevilla y el horror que su patria le inspiraba. Este contraste de que se habla, nos recuerda el que debía ofrecer á Lorea de Ranimiro la piedad de la Iglesia goda de Pamplona y sobre todo de su Obispo Marciano, después de compararlo con el fanatismo de la casa de su padre, sobre todo de la fanática Amagoya su hermana.

Extraños pueden parecer á algunos los caminos por donde llevaba Dios esta privilegiada familia. De aquí que con mucha verdad dice el citado crítico: «Sea de esto lo que fuere, lo cierto es que la Divina Providencia lo ordenaba todo para el grande y trascendental suceso que tanta influencia había de tener, no solo en España, sino en el orbe católico; hecho sobre manera glorioso, para el cual Dios había escogido como instrumento de su misericordia para con nosotros á San Leandro.»

Muerto Severiano y su esposa, constituyese Leandro en el educador de sus hermanos sobre todo del pequeño Benjamín, del que fué después San Isidoro. «Convirtiose en maestro y director espiritual de sus hermanos, perfeccionando y completando la obra de sus padres, principió desde entonces, — continúa Villoslada, — á ser cabeza del gran movimiento religioso y literario de España en el siglo VI; de manera que la admirable y copiosa doctrina de sus tres hermanos, su heroica piedad y la de otros muchos santos y escritores de aquel tiempo, se reflejan en Leandro, acrecentando su gloria propia. La obra educadora de Leandro y su familia en los principios de la monarquía goda, es la que Villoslada después atribuye á García y Amaya dentro de pueblo vasco, en los albores de aquella monarquía. «Cuando vió Leandro á sus tres hermanos bien encaminados, cuando los contempló en terreno firme, deseoso de vida más perfecta, y no descurriendo su propia salvación por conseguir la ajena, abrazó la vida monástica, no sin dejar á su hermano Isidoro al especial cuidado de Fulgencio y Florentina, y muy recomendando al Obispo hispanense. A semejanza de Leandro, cuando García vió en terreno firme á su pueblo, vencidos los godos por él en las

Dos Hermanas, se retira de su patria para cosechar otros laureos en favor de la Cruz en los campos de Guadalete, y esta huida de su pueblo como la de San Leandro son las que les proporciona las futuras victorias, y los méritos para la dignidad á que llegaron, siendo ellos la redención de sus pueblos. Veamos ahora porque trazas la Divina Providencia llevó á San Leandro á realizar su providencial misión.

«Dos hombres había á la sazón que ardían en deseos de conseguir la unidad religiosa en España: Leovigildo por medio del arrianismo y Leandro buscando la santificación de las almas en la fe católica. Para lograr sus fines el primero subía al trono, el segundo se sepultaba en un monasterio. Buscaba aquel refugio á su espíritu de secta contrayendo segundas nupcias con Corvintha, viuda del rey Atanagildo y no de grandes atractivos personales, pero fanática, feroz, implacable arriana, al paso que Leandro completaba su separación del mundo por el sacerdocio después del monacato.»

Leovigildo instigado por su mujer, se declaró perseguidor acérrimo de los católicos, el hijo de Severiano se consagraba á la oración y al estudio en el retiro del claustro, pidiendo á Dios por los enemigos de la Iglesia y buscando en la lección de las sagradas Letras nuevos argumentos para combatir el error entronizado en la Península. El rey cifraba en las armas y la astucia los medios de conquistar á los suevos de Galicia y á los imperiales de Cartagena; el monje estudiaba, predicaba y pedía á Dios lo que humanamente considerado parecía imposible; la conversión de los opresores, y cada vez más fuertes y envalentonados herejes. ¿Quién habla de triunfar? El pronóstico según las reglas de la razón, no era difícil, y de tal manera se inclinaba esta á favor del poderoso monarca, que el éxito ni siquiera podía ponerse en duda. Y, sin embargo, esta vez, como tantas otras, fallaron la razón y las reglas humanas por haber dispuesto la Providencia que Leovigildo conquistara, en efecto, á los suevos católicos y acabase de arrinconar á los (cesaristas) bizantinos, pero que apesar de Goswintha, de persecuciones y de alguna que otra apostasia como la del obispo Vicente en Zaragoza; ese mismo Leovigildo fuese el último Rey no católico que ocupara el trono hispano. ¡Cuán poderosas son las armas espirituales contra las de la prudencia humana! Admirémos los altos juicios de Dios: la entrada de San Leandro en religión y la subida de Leovigildo al trono, son dos sucesos que casi coinciden y que conducen, contra todos los cálculos humanos, á la derrota de las ideas con que el primero empuja el carro, y al triunfo del pensamiento con que el segundo se anega en Dios, huyendo del mundo y de sí mismo. Tan ciertas como conocidos hechos de la historia, nos alecciona á todos, y sobre todo á los católicos tradicionalistas nos da á conocer la importancia de la oración y del estudio, para producir tan maravillosos efectos de conversiones inesperadas y de triunfos insólitos. Otra cosa nos dicen estos hechos y es que no acostumbran á ser hombres predestinados á realizar grandes actos, los que ellos mismos se ponen en los primeros puestos de la política, sino los que huyendo de sí mismos y del mundo, Dios los llama como instrumentos de sus obras.

## Neutralidad rota

Un congresista ilustre, para hacer el elogio del Emperador Guillermo, dijo y dijo bien, que en Alemania, la más alta representación del Estado, observaba para con las varias confesiones religiosas la más estricta neutralidad. Los católicos, añadió, no tenemos queja alguna, antes bien muchos motivos que nos mueven á la gratitud y hacen que nos inspire profundo respeto nuestro Kaiser.

Los liberales de por acá se agarraron enseguida á la palabra y respondieron desde sus periódicos: «Cabalmente no deseamos nosotros otra cosa, sino que en la cumbre del Estado y por la angusta persona que ejerce la función moderadora resplandezca la más exquisita neutralidad; que no se inclinen en las alturas á lo blanco, ni á lo negro, ni á lo lila; sino que sean indiferentes á todos los colores y domine el que imponga la opinión.»

Cualquiera que oiga decir esto y no esté enterado de lo que por acá sucede, podrá creer que vivimos bajo un régimen de excepción en el que encuentran todo género de facilidades los católicos y hallan las mayores dificultades para llegar á los cargos públicos y á los Consejos de la Corona los que figuran, con más ó menos razón, en el grupo que se denomina pintorescamente «de la cáscara amarga.»

Pues la verdad es todo lo contrario, y el Sr. Canalejas es testigo de mayor excepción. Las campañas de aquel, en los últimos diez años, ha sido ante todo y sobre todo esencialmente anticlericales, como él las llama, esencialmente anticatólicas, como las denominamos los poco dados al uso del eufemismo. La fuerza de opinión del Sr. Canalejas, las cooperaciones que de él recibía podían graduarse por la media docena de puestos que gracias al favor oficial tenía en la Cámara baja, y el número no mayor que el concurso de los tingladillos caciquiles representaban, acaso más su persona que sus ideas, en el Senado. Si, el Sr. Morer hubiese seguido al frente del Gobierno, el Canalejismo se habría disipado como el humo.

Pues con estos antecedentes, á pesar de ellos y acaso por ellos, el señor Canalejas fué llamado á presidir un Gabinete y se le dieron por los altos poderes todos los medios que pudo apetecer, no solo para que fabricase una mayoría sino hasta para que constituyese un partido.

Ya en los días de D. Alfonso XII, pero muy especialmente en los de la Regencia que le sucedió y sobre todo en los del actual reinado se faltó á la neutralidad que el orden de cosas triunfante en Sagunto representaba; pero en favor de las izquierdas. ¿Qué se ha hecho en todo este tiempo en el orden político y en parte en el económico que no sea una concesión ó una cesión á la democracia liberal? ¿No son reformas pedidas por la izquierda y á ella otorgadas, unas veces con el asentimiento tácito de los conservadores, otras con la enemiga de estos, y siempre contra la voluntad de las únicas y reales derechos de la sociedad española? En cambio cual reforma netamente católica puede señalarse en los últimos veinte años?

No se hable, pues, de la falta de neutralidad, como no sea para reconocer que se olvida cuando de los católicos se trata. Ahora en estos días ¿no ha procurado permanecer susente el gobierno del Congreso Eucarístico? Y antes de ahora ¿no le hemos visto enviar representantes suyos á los varios congresos que en España se han celebrado? Pero aparte de esto ¿es que el Estado no es católico? ¿Es que no existe ya la

ley fundamental que quiere que lo sea? Pues existiendo faltan á su deber los elementos oficiales, cualquiera que sea la posición de ellos, que no cooperan á estos actos que contribuyen al esplendor de la Religión del Estado, é igualmente lo que la ley no ha querido igualar, poniendo á la misma altura y hasta en plano inferior lo legalmente establecido con lo tolerado, vulneran el Código que han jurado guardar y hacer que todos los españoles guarden.

MIGUEL PEÑAFLOR

## Don Teodoro Llorente Olivares



Ilustre poeta, fallecido en Valencia, cuya nota biográfica publicamos en la sección «Políticas», de nuestra edición de ayer.

## De Re Artística

### Un artista matorni ilustre

V y último.

El campanar de la iglesia del Tura, también es una obra atrevida, esbelta, elegantísima, que sent el despertar de la arquitectura gótica, pero que ben examinada no te altre caracter que el genio o el estilo de Joan Panyó. De las demás obras verificadas a Olot pel mateix artista, no'n concen cap mes que la capella del Crist en l'església parroquial. Es una capelleta admirablement ben trobada, decorada per ell mateix, am grans quadros al oli. El Sant Crist y un angel que porta 'l drap de la Verónica, son estatuas del célebre escultor Amadeu. Aquesta capella ha sofert molt am les profanacions del temple, durant la darrera guerra civil, y merelixeria una restauració seria.

A ca'n Noguera de Sagaró, casa parroquial de la Garrotxa, que sempre ha tractat als artistes am respecte, hi dibuixá en Panyó el plano de la capella y decorá dos grans sales am quadros bíblicos, l' historia de Tobias y Joseph, que causan un efecte extraordinari. Desgraciadament aquestes pintures seran destruides dintre poc, perquè'l sostre mal cuidat, amensassa ruina. Per Sagaró pintá també les teles d'un noveneri d'ánimes, del qual no he pogut veure sino alguns fragments, pero's dedueix per ells, que l'obra ha d'esser d'una delicadesa y elegancia exquisides. En Joaquim Vayreda 'm contava que'n Panyó pintava uns quadros en una torre, propietat del gran paisatjista, a San Pere de Bianya y que hi caygué un llam mentre l'artista era fora y li encengué totes les teles. No he pogut saber per ont eran aquests quadros, ni per quin motiu els pintava a una hora y mitja d'Olot. Seria segurament pels esvalots que hi hauria en dita vila. Pintá per la parroquia de Puigpardines, no he pogut saber si'l monument de la Setmana Santa; pero si la capella del Crist, adornada am dos quadros que representan a Sant Pere, quant sentí'l cant del gall y a Santa Magdalena. El Sant Pere es ple de sentiment y correctissim de dibuix; com Santa Magdalena no he vist cap pintu-

ra de Panyó que'm causés l'emoció que'm causá aquella. Sembla coplada o inspirada en un grabat d'Edelinch representant una Santa Magdalena de Lebrun, pero posada al revés, y are fa poc am motiu d'unes discussions sobre un original de Lebrun, qu'exista en la casa Soler d'Olot, are extingida, y que posseix l'autor d'aquestes ratlles, varen anar a vèrela y examinarla dos artistes deixebles meus, un dels quals coneix bé les obres del pintor de Lluís XIV, y'm digueren qu'existeix encare, pero que la restauració es impossible per esser tant esborrada l'imatge, que ni pot referse 'l dibuix. Vint anys enrrera am gran cuydado encare s'hauria restaurat. Era una pintura al tremp exuberant de color y de vida, plena de poesia y sentiment, les carns fresques, els ropatges barrocs acusaven l'anatomia sense destruir la figura, y en tot el personatge que casi vindria a esser de la granfaria natural, s'hi respirava un color y una riquesa molt semblanta als quadros de Rubens.

En la volta del absis de Puigpardines, existeixen unes pintures que no son d'en Panyó. Es d'ell el monument de Setmana Santa del poble de La Pinya, es una obra ben sentida, ben acabada, pero mal conservada. Al poble no'n savien res d'aquest monument, pero ara, al vaurer que cada any pel dimecres Sant van gent d'Olot a contemplarlo comensan a dir que tenen una cosa bona. Ja es molt aixó. En un aplec de croquis qu'están destinats a figurar en el massen d'Olot n'hi ha un ab una nota que comensa aixis: *Borrón de la perspectiva por el aparato de las Santas Almas del Purgatorio que se proyectaba hacer en la parroquia Iglesia de Figueras.* Y continua la nota, detallant les dimensions de les teles. El pensament es elegant com tots els seus.

L'antic convent de Caputxins de Olot, possehia obres de gran valor artístich; ho es estrany que'ls caputxins fossin tan populars a Catalunya, quant en aquets racons dels Pirineus ses Iglésies eran museus del poble, ostentant quadros dels mellors temps de la escola espanyola. Ab aixó pot deduirse lo que serian els convents de la plana. Al destruíre el convent, l'any trenta cinch, la gent devota salvá lo que pogué, y un quadro de Panyó representant la Cena en á parar a una sala del Hospital; el monument de Setmana Santa, per mi el millor que ha pintat en Panyó, aná a parar a trosos en diferents punts. El quadro de la Cena era sens dubte el millor que l'artista havia pintat al oli; aixis opinaven diferents persones intel·ligents en art, les figures del Crist y St. Joan sobre tot, emocionaban. La gent devota y soltera, al tornar el quadro al convent d'ara, qual primera pedra es colocá'l vintidós de Febrer de 1885, volgué que'l quadro's restaurés, quant no hi havia cap necessitat de restaurarlo. Llavors una devota barrohera y atrevida posá ses mans profanes en el quadro, y aquet n'existí desgraciadament les figures del Crist y Sant Joan que sepbian horratxos. Tot el quadro fou fet malbé menos les testes de dos Apostols per quines pot conèixer lo que era la pintura. Els caputxins actuals el conserven en el refetor y s'ben be de quina manera tingué lloch la catástrofe, de la qual no vull parlarne perquè alguns persones que viuen encare hi contribuïren, pero mereixerian que sós noms se publicuésin y anessin a la vergonya pública. Aitres pintures de Panyó, s'han profanat, alguns s'han restaurat ab tots els escriptols interpretant el mateix estil, per persones enteses en la materia.

En Joaquim Vayreda contava que en Panyó havia sigut proposat per acadé-

mich de Sant Ferrán, pero que'l nombrament no s'havia verificat. No es gens estrany, en Panyó no tenia puntals, ni 'ls buscava, era un home sensill, humil, sens ambició, y morí molt abans qu'ell el Bisbe Lorenzana, li degueren faltar padrins de talla per arriivar a tan alt lloch, que llavors s'ambicionava y 's considerava molt. Se conta que morí casi en la miseria després d'una vida de treball infadigable, que a n'ell no li produhí sino per vurer ab penes y treballs. Olot després de 70 anys de saber qui era el decorador de la església del Tura, li ha dedicat un carrer o carrerot, qual retol diu: *Calle de Panyó.* Me sembla que hauria de dir *Carrer de Joan Panyó.* Lo mateix que'l carrer de Lorenzana que també l'hi han dedicat ara fa poch. Motts se pensan que Lorenzana es algun polítich, algun cacich o fill d'adoptiu del poble. Per mi hauria de dir: *Carrer del Bisbe Lorenzana,* encare que si aixó es proposava ab l'ajuntament d'ara, hi hauria un sagramental, perquè'l nom de Bisbe es antidemocrátich, pero no ho era el célebre Bisbe de qui parlem, perquè s'interessava moltíssim per les classes mes humils.

M'han proporcionat noticies sobre la vida d'Panyó, en Francesch Tenas, mestre de dibuix que fou de Girona; en Rafel Morer d'Olot, deixebles d'ell; en Ramón Cortada, advocat, una senyora molt vella, Agnetá Esparraguera, que frequentava la familia del artista; el seu gendre en Narcís Pascual y el malaguanyat amic en Joaquim Vayreda. No he intentat fer cap biografia d'en Panyó, perquè's necessitan mes datos que no posseheixo, pero han probat de dirne quelcom, ja que cap escriptor d'Olot n'ha parlat, ni cap peridich dels que's publican ara en dita població, s'ocupa d'art, ni dels artistes olotins, ni de fora, si no es copiantho ho y mastegat d'altres peridichs.

JOSEPH BERGA.

Olot, Juny de 1911.

## Políticas

### Banquete jaimista

Anteyer, á las dos de la tarde, se verificó, al aire libre, en el restaurant de la Huerta, de Madrid, el banquete con que los correligionarios de la Corte obsequiarón á los de provincias que concurrieron al Congreso Eucarístico.

El acto resultó importantísimo, pues asistieron al mismo mil seiscientos comensales, muchos de los cuales llevaban buena carnada y lazos con los colores nacionales. Entre los comensales había representantes de las Juntas, Circulos y Juventudes de provincias, la Juventud jaimista madrileña en masa, muchos veteranos y otros distinguidos correligionarios.

A la hora de los brindis acudieron al restaurant varias señoras y buen número de jaimistas para escuchar los discursos, calculándose en más de dos mil el número de personas congregadas en el local á aquella hora.

Pronunciaron elocuentes discursos los señores Chicharro, Presidente de la Juventud jaimista de Madrid; Simó, jefe regional de Valencia; Salaberry, diputado á Cortes; Conde de Rodezno, jefe regional de Castilla; Vazquez de Mella y el jefe delegado señor Felú.

El discurso de Mella fué coisosal. Entóó un canto marceviloso á la Sagrada Eucaristia y al patriotismo.

La prensa toda concede al acto jaimista extraordinaria importancia.

### Agadir

La ocupación por los alemanes de la ciudad de Agadir, en Marruecos, conti-



mas siendo tema de actualidad ante el problema planteado en el imperio del Mogreb.

DE AQUI

Telegrafia sin hilos ni algodones

Colocarlo en lo alto de la veleta, recibo telefonemas no, de Mencheta. Quedo atontado, al escuchar señores lo que ha pasado; y esto no es guasa, lo pasado, pesado en la gran casa.

Duende. — Plaza Vino. — Reunido Concejo sesión segunda convocatoria, pues la primera magras, se acordó acordar, ord-nar, contar, publicar y pagar, insignificante déficit 7 mil y trescientas y piquillo de pelus limpias y morondas, ocurrido por aquello Congreso Agrícola etc. etc. de títulos. Envia mos pésame, resignación para aguantar golpes mayores este picaro mundo (no baul) guadaña paucos fierros.

Duende. — Misma procedencia. — Adjudicada contrata obras Mercado animales, que será piedra herroqueña y mármol de Carraca, por cuatro cuartos, en limpio suman 145,342 pesetas. Includo quebranto moneda y falsedades de las mismas, ó procedencias extrañas, tal como Filipinas, Sevillanas, Bisbalenas. Felicite calorosamente animalitos, por su nuevo albergue.

Duende. — Tarragona. — Animación extra superior celebración ciento años menea nos dieron amiguitos familias Napoleónicas. Población estrecha para tantas almas, actos realizados todos solemnes y lucidos; inaugurado monumento, descubiertas lápidas, gritos unánimes ¡Viva España! ¡Viva el Ejército! ¡Viva Tarragona! ¡Vivan los militares y paisanos para siempre unidos en la defensa de la Patria! Esto es copia de lo hecho en esa al grito de ¡Visca! ¡Visca!... ¡Visca! ¡Vizco!

Duende. — Madrid. — Industriales ponerse botas charol con tanto forastero, fondas atestadas, espectáculos morales rebosantes, calor asfixiante, gentes duermen bajo árboles, algunos susos infundados, cafeses y restaurantes impenetrables. Seguimos sin novedad, deseando regreso tranquila Ciudad.

Duende. — Teatro Principal. — Compañía Comes dice adios todos, deseamos buen viaje y que no olvide primera y segunda funciones anunció y lo bien que publicito correspondió.

Aquí termino, pues las censuras han cortado al vecino que estaba a... obcuras.

Por las copias, EL DUENDE

GENERALES

Ha sido aprobado por el Gobernador civil el reparto de arbitrios extraordinarios formado por el Ayuntamiento de Maranges para cubrir el déficit resultante del presupuesto ordinario del año corriente.

En la plaza Mayor de Bagur fué detenido a las 8 de la noche del pasado sábado el vecino de San Hilario Sacalm, Pedro Gallifa Sanjaume; que momentos antes infirió con un botella una herida en la cabeza, de pronóstico reservado, a Ginés Roban Frigola, por cuyo motivo fué puesto a disposición del Juzgado municipal de la villa de Ferrelja.

El sábado pasado, primero del corriente mes, tuvo lugar en la Iglesia parroquial de Santa María de Vilanant, el bautizo de la hija primogénita de nuestro distinguido amigo don José M. Nabot y Tomas y de su respetable esposa doña Teresa Pina y de Masdevall de Nabot de cuyo solemne acto se guardará en el citado pueblo perenne recuerdo.

La comitiva compuesta además de la familia Nabot, de los señores de Pina, Tomas y Almar, Carreras y Ros de

Figueras y de Batlle de Lladó, se organizó en la Casa Pairal, Mas Nabot, cuya antigüedad conocida se remonta al año 1444, habiéndose conservado siempre el apellido Nabot. Seis carruajes transportaron a la recién nacida y a su familia é invitados al pueblo de Vilanant, distante dos kilómetros. Un solemne repique de campanas anunció la llegada de la comitiva. Momentos después, el Rdo. D. Juan Rovira y Prat, Pbro., Cura-párroco de Vilanant, administró el Sto. Sacramento del Bautismo á la preciosa niña de Nabot. Le fueron impuestos los nombres de María del Carmen, Juana y Teresa. Fueron padrinos doña Carmen Tomás y Almar, viuda de Nabot, y don Francisco Riera y Torrent, abuela y tío respectivamente de la bautizada. La iglesia se hallaba atestada de gente, predominando el elemento juvenil.

El acompañamiento trasladóse á la casa que la familia Nabot posee en la plaza pública de la población, desde cuyos balcones se va tirar abundantísimamente bateig, al nutrido concurso de ve vecinos, especialmente de niños que llenaban toda la plaza.

Momentos después regresó la comitiva al Mas Nabot en cuya señorial Sala se sirvió un espléndido banquete. La mesa tenía la forma de una T hallándose ataviada de flores. Ocupó la presidencia el venerable sacerdote Rdo. don Lázaro de Batlle y Descalz, Pbro. de Lladó, quien apesar de su avanzada edad, pues tiene más de 83 años, quiso asistir á la fiesta, dando con ello una nueva prueba de su afecto á la familia Nabot, sentándose á su derecha la señora Madrina y á su izquierda el señor Padrino. Todos los demás comensales ocuparon sus respectivos sitios. Durante la comida reinaron la mayor expansión y la más franca cordialidad. A su final la respetable Sra. Madrina, viuda de Nabot, distribuyó como recuerdo á cada uno de los presentes una hermosa estampa del Niño Jesús de Praga y una cajita de confites.

Tan placentero y memorable día terminó con un paseo por los frondosos bosques y alamedas de la casa, bajo cuyos ramajes se dedicaron á sus juegos infantiles los numerosos niños que asistieron á la fiesta con sus respectivas familias. Al atardecer los invitados regresaron todos satisfechísimos, á sus hogares, llevándose gratísima memoria de tan hermosa fiesta.

Con la mayor efusión felicitamos á los Sres. de Nabot, á los cuales, lo propio que á su hija y familia deseamos largos años de vida y de prosperidad. Nuestra enhorabuena también para los Sres. Padrinos.

Locales

El Boletín Oficial de esta provincia, en su edición de ayer, inserta dos circulares del Jefe de Estadística plidendo en una á los Alcaldes el envío del movimiento social de la población durante los pasados meses del corriente año; y en la otra, que dentro el plazo más breve posible, contesten los alcaldes á los siguientes extremos:

- 1.º Si en el Ayuntamiento se ha segregado ó aumentado alguna entidad de población.
2.º Si se ha cambiado la capitalidad del Ayuntamiento con expresión de la fecha del cambio y Autoridad que lo dispuso.
3.º Si en las entidades de población del distrito municipal, hubo cambios de categoría, citando igualmente fecha y Autoridad que lo ordenó.
4.º Si hubo cambios de nombres en alguna de las entidades de población expresando fecha y Autoridad que lo dispuso.

GRAN HOTEL DEL COMERCIO, de Illas y Moré. — Albareda 5, Girona. Este grandioso y magnífico Hotel situado en el centro de la capital, ha sido totalmente reformado y decorado, poniéndole á la altura de los mejores en su clase. La casa cuenta con Garage, coches á la llegada de todos los trenes, teléfono, cuarto de baños y salón de lectura, grandes salones para banquetes y un magnífico y grandioso jardín-comedor de verano, donde existe un gran manantial de agua, la mejor de Girona.

En la Iglesia parroquial de San Félix se celebrará hoy el aniversario del fallecimiento de doña Loreto Fraser y

Molins de Gelí, con misas desde las 5 á las 8 en el altar de la Pasión y Muerte y con solemne oficio funeral en el altar mayor á las 10.

Agradecemos muy sinceramente al Sr. Gobernador civil su atención en remitirnos un ejemplar de la importante obra del Excmo. Sr. Conde de Torre Velez titulada «España en Bruselas».

Con tal publicación se presta, indudablemente, un buen servicio á la Patria, poniendo de relieve el importante papel que hizo España en la pasada exposición internacional de Bruselas y especialmente en la sección de Ciencias Administrativas.

MEDALLAS IMPERDIBLES DE METAL MENESSES, CHAPADO EN ORO, CON EL BUSTO DE NUESTRO AUGUSTO JEFE DON JAIME. — Precio 2 pesetas. — De venta en la Librería del Carmen y en nuestra Redacción.

Por no reunir las apetecibles condiciones de salubridad para el consumo, el veterinario municipal Sr. Alemany decomisó ayer mañana en el mercado unas tres arrobas de peris.

Anteayer tarde ingresó en el biolón una trapería conocida vulgarmente por el nombre de Roseta borralza, que á causa de haber ingerido alcohol en cantidad mayor al que su cuerpo requería, iba describiendo curvas y promoviendo escándalo en la calle de las Ballesterias.

Ayer mañana, por la misma causa, fué encerrado en el calabozo municipal un sujeto llamado Agustín Radas.

ORATORIO de madera pintado y bien conservado, propio para casa particular, se venderá á precio económico. Darán razón en la Administración de este periódico.

En este Gobierno civil ha empezado la instrucción del oportuno expediente para conceder el ingreso en la Orden de Beneficencia, al médico de Ripoll don Juan Prim, por los servicios humanitarios que prestó durante el pasado invierno recorriendo los pueblos de aquella comarca y prestando sus auxilios apesar de los duros temporales.

SE VENDE un acreditado establecimiento de tejidos de todas clases, situado en punto céntrico de esta capital. — Para informes dirigirse á esta Administración.

Las fuerzas del Regimiento de Asia, practicaron ayer mañana ejercicios de tiro al blanco en el derruido castillo de Montjuich.

Se ha concedido al capellán primero del Hospital militar de esta plaza, don Antonio Sáez Molina, la gratificación anual de 600 pesetas, correspondiente á los diez años de efectividad que cuenta en su empleo.

D. Luis Aguilar de Ferrer, Abogado, ha trasladado su despacho á la Subida de San Martín número 1.º pral.

RELIGIOSAS

SAN ISCLE-DE-VILLALTA. — Abierta solemnemente y con concurrencia de todo el poble se va conmemorar el día 25 de Juny propiamente la festa qu'anyalment vé celebrantse y que's coneguda en la població y en ses rodalles ab el cognóm de festa votada; la que trova son origen allá en l'any 1808, quan el poble trovantse en perill d'esser incendiat y degollat tots sos habitants per l'exércit francés qu'irritat contra ell's anava a posar en practica el decret de ruina y extermin per rahó d'haver pres part en l'atac contra aquell en ses carreteres de Barcelona a Girona y no trebantse aleshores am forces proporcionades per resistir al enemig, deferrimera recullirre dintre l'temple sant, y ellá devant del Trono del Altíssim, en presencia de l'Hostia Santa imploraren els auxilhs del Cel que may ell's nega al qui'ls invoca am deguda confianza; en efecte, el Cel que pocs moments evans estabá totalment iluminat, se'nfosquá rapidament deixant caurer aigua en tanta abundancia que'ls habitants del poble no recordaven haver vist may

rierada tant extraordinaria, vejentse l'exércit enemig obligat a desistir de sos plans d'extermini.

El poble agrahit al veurerse aixís salvat, gracias a la protecció del Cel tan marcada en aquells moments, determiná junt ab son Sr. Rector y l'Ajuntament en plé fer una sollicitud al Sr. Bisbe de la Diócesis, demanant permís pera celebrar anyalment semblant diada ab ofici y exposició del Santíssim Sagrament y a la tarde ab Vespres, Trissagi, processó passejant tembe a Jestis-Hostia igualment que el dia de Corpus y cantantse luego el Goigs fets exprofessos per eixa festa. Tal es la festa que acaba de celebrar aqueix poble. Be per el poble de Sant Iscle de Villalta y que continui tots els anys, celebrant ab tota la pompa posible, ja que aixís demostrarán, com han demostrat fins ara, que dintre sos cors sencills hi n'ha encara l'amor per Jestis Sagramentat, la fé y patriotisme deis seus avis.

Véase en cuarta página anuncio de EL NORTE.

J. Parrás Brú Médico-Oculista CONSULTAS Ciudad de Girona, 15-2.º de 11 a 1 y de 3 a 5 GIRONA

Día religioso SANTORAL Miércoles. — Stos. Miguel de los Santos cf.; Cirilio, Metodio Numeriano y Pedro; Santos Zoá, Cirila, Trifina y Sedofa. Cuarenta Horas. — En la iglesia de las Capuchinas. Por la mañana desde

José Peré Raluy MÉDICO HOMEÓPATA. — Ex-ayudante del homeópata de París. Medicina general y enfermedades de los niños Consulta todos los días, (menos los lunes) de 11 a 1 y de 7 a 8. Girona, plaza de San Francisco (antes del Grano) núm. 4 principal derecha

CAMBIOS Facilitados por la casa viuda de Mateu Día 3 de Julio de 1911

Table with columns: Capital nominal, Interés anual, Dignos. Lists various financial instruments and exchange rates.

las 8 á las 11 y media y por la tarde desde las 6 y media á las 8 y media.

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN Primer grado JULIO Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad, La Religión y moral en los Estados Unidos. ORACIÓN PARA ESTE MES ¡Oh Jesús mío! por medio del Cordero inmaculado de María Santísima ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las faltas que se os hacen y por las demás funciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco, en particular, por conservación y extensión de la fe y la moral en los Estados Unidos. RESOLUCIÓN APOSTÓLICA Orar y ofrecer obsequios á Dios y la Intención recomendada.

MAÑANA Jueves. — San Rómulo, ob. y m.

SOCIEDAD METALÚRGICA GERUNDENSE Vila y C.ª en Gta. Teléf. 234. Teléfnas. Metalúrgica. Fundición de hierro y talleres de construcción y reparación de toda clase de máquinas. — Estudios y presupuestos gratis para toda clase de instalaciones industriales, etc., etc. Talleres y oficinas: Figuerola y Ronda Fernando Puig. — Girona.

VINOS LLACH S

José Peré Raluy MÉDICO HOMEÓPATA. — Ex-ayudante del homeópata de París. Medicina general y enfermedades de los niños Consulta todos los días, (menos los lunes) de 11 a 1 y de 7 a 8. Girona, plaza de San Francisco (antes del Grano) núm. 4 principal derecha

CAMBIOS Facilitados por la casa viuda de Mateu Día 3 de Julio de 1911

Table with columns: Capital nominal, Interés anual, Dignos. Lists various financial instruments and exchange rates.



# Telegráficas y Telefónicas

## Extranjero

París 4

### Musógrafo fallecido

Munich.—Ha fallecido el célebre director de orquesta Félix Mott, uno de los más ilustres intérpretes wagnerianos.

Félix Mott ha muerto a la edad de 55 años. Nació en Unter-Saint-Vit, cerca de Viena el 25 de Agosto de 1856 haciendo sus estudios musicales en el Conservatorio de Viena.

Wagner le eligió para montar la primera representación de la «Tetralogía» en Bayreuth, siendo uno de los discípulos preferidos del gran compositor. De 1881 a 1903, estuvo al frente de la orquesta en el teatro de la corte de Carlsruhe, dirigiendo al mismo tiempo las temporadas wagnerianas de Bayreuth.

Después de haber permanecido un año en América en 1903 se le confió la dirección de la Ópera de Munich, cuyo cargo seguía desempeñando en la actualidad.

### El cólera.—Cuarentena

Gibraltar.—La Junta de Sanidad de este puerto ha impuesto cuarentena a todos los barcos procedentes de Nápoles y Palermo, ciudades en donde se han registrado casos de cólera.

Varios buques que procedían de Italia han pasado por el Estrecho sin comunicarse con esta plaza.

## Barcelona 4

### Espectáculo prohibido

El gobernador ha denegado el permiso que había solicitado por un empresario para el mismo espectáculo de boxeo que ha sido prohibido recientemente en Madrid.

### Las colonias escolares

La ponencia de colonias escolares ha acordado aumentar éstas en dos más que el año anterior.

También ha adoptado el acuerdo de que vayan cincuenta niños y cuatro profesores más que en otras épocas.

Irán a los pueblos siguientes:

San Baudilio de Llobregat, Martorell, Abrera, Esparraguera, Collbó, Borredá, Prats de Lluçanés, San Feliu de Codinas, Cardedeu, Llinás, Tardell, Ripoll, Ceret (Francia), Bañolas, El Collet, San Feliu de Pallarols, Arbúcies, Blanes, San Pol de Mar, Vilasar de Mar, Cambrils, Premiá de Dalt, Tiana y Piera.

## Madrid 4

### La «Gaceta»

Publica lo siguiente:

Aprobando el crédito para los gastos de personal y material que origine la defensa de la salud pública en las enfermedades epidémicas.

Suspendiendo hasta 1.º de Enero próximo los efectos del artículo 1.º de la ley de Comunicaciones marítimas.

Disponiendo se fije en 300 el número de alumnos que se admitirán este año en la Academia militar de infantería.

Prorrogando por un mes el plazo para presentar los encendedores mecánicos en la Casa de la Moneda para colocarles timbre.

Suprimiendo el artículo 61 del reglamento de la renta del alcohol, de 10 de Diciembre de 1903 y en consecuencia disponiendo que todos los fabricantes de aguardientes y licores tendrán igual derecho de expender sus productos en todo el reino y exportarlos al extranjero, con opción a los abonos y devoluciones reglamentarias que procedan.

Nombrando director de la Escuela de Comercio de Palma de Mallorca a don Gregorio Crespo Herrero.

Creando en Tortosa una estación oliverera.

### Los eternos créditos.—El Consejo de Estado

El presidente del Consejo de Estado don Pio Gullón ha conferenciado con jefe del Gobierno habiéndole de los créditos necesarios para poner en práctica el proyecto de obras hidráulicas.

Mañana se reunirá la Comisión permanente de aquel alto centro consultivo, y el sábado celebrará este el último pleno aprobando los citados créditos.

### Boxeadores en la miseria

Los boxeadores que actuaron en el Frontón Central se hallan en situación económica desesperada. Carecen de recursos y no pueden pagar el hospedaje. El dueño de la casa en que se alojaban les ha puesto en la calle.

Han acudido al Juzgado de guardia queriendo presentar una denuncia contra el hostelero.

El Juez se ha negado a admitirla, diciéndoles que el hostelero tiene derecho a ello si no pagan, y les recomendó que acudan a los cónsules de los respectivos países.

### El ministro de Marina

El viernes estará ya en Madrid, para asistir al Consejo, el ministro de Marina, que actualmente se encuentra en San Fernando.

### Las Cortes de Cádiz

El Gobierno está ya elaborando el programa de las fiestas del Centenario de la promulgación de la Constitución de 1812.

Se reorganizará la Junta Central del Centenario para dar cabida en ella a representaciones de varios elementos, entre ellos el Senado y las Sociedades Económicas de Amigos del País.

### A El Otero

El señor Canalejas marcha esta tarde a Otero, pasando allí la noche con su familia y regresando mañana por la mañana a Madrid.

### La jornada vespánica

El viernes saldrá doña Cristina para San Sebastián.

En el mismo día, después del Consejo que se celebrará en Palacio, saldrá don Alfonso para La Granja, donde recogerá a su esposa, marchando directamente a San Sebastián.

### Los emigrantes portugueses.—Nuestro apoyo a los monárquicos.—Mitin contra el señor Canalejas.

Los emigrados portugueses que se encontraban en balnearios españoles próximos a la frontera se han dirigido al Gobierno haciéndole ver que ellos se refugiaron en este país amparándose en su hidalgía y puesto que no hacen acto alguno contra las instituciones de Portugal les piden que no les molesten ni les obliguen a abandonar los puertos en que tranquilamente residen.

El ministro de Portugal señor Vasconcellos ha comunicado al señor Canalejas que los españoles residentes en Lisboa celebraron un mitin, atacando a Canalejas por el apoyo que presta el Gobierno de Madrid a los monárquicos portugueses.

Como es natural, el señor Canalejas ha rechazado ante los periodistas estos cargos.

De la sumaria con motivo de la detención del «Gemma», ha dicho que no tenía nuevas noticias que comunicar.

### Para los maestros

Una Comisión de la Sociedad española de Pedagogía, ha presentado en el ministerio de Instrucción pública, una instancia pidiendo que la escala de sueldos del magisterio primario comience en la categoría de mil pesetas, sin oposición para los maestros que tienen en la actualidad sueldo menor.

### El cólera

Los Sres. Canalejas y Barroso, en vista de que se acentúan las referencias particulares sobre la aparición del cólera en Italia, con la cual tienen tanto contacto comercial nuestros puertos, han celebrado una detenida conferencia, ocupándose de las medidas sanitarias que se pondrán en práctica para prevenirnos contra la invasión de la epidemia.

Hasta ahora ésta no ha llegado a nuestras fronteras ni a nuestras costas; pero siendo cosa tan importante, el Gobierno le dedica atención preferente.

El embajador de Italia estuvo a ver el presidente del Consejo para asegurarle que es completamente inexacto que en su país exista el cólera.

También habló con el Sr. Canalejas el alcalde de Madrid para convenir las medidas que se adoptarán en esta capital contra la epidemia.

### Navarroreverter

El nuevo embajador de España cerca del Vaticano, Sr. Navarroreverter, tardará aún seis u ocho días en salir para Roma.

### En el mercado bursátil

Refiriéndose a la alarma que muestra parte de la prensa por la baja de los valores en el mercado bursátil, decía hoy el presidente del Consejo que esa baja es general y alcanza a varios valores industriales, que ninguna relación pueden tener con los asuntos de Marruecos.

Por las noticias que tiene el señor Canalejas, la Bolsa de Madrid se mantendrá bien.

### Conflicto agravado

Noticias oficiales confirman que la huelga de carpinteros de Zaragoza se ha agravado considerablemente por la intransigencia de los patronos.

### La supresión de los consumos.—Las Autoridades.

Esta mañana conferenciaron los señores Canalejas y Francos Rodríguez, tratando de la actitud de los comerciantes que se muestran refractarios a hacer rebaja en los artículos que expenden.

Luego Canalejas habló sobre este mismo asunto con el ministro de Hacienda.

Créese que al fin se llegará a un acuerdo con los dueños de los establecimientos de ultramarinos y éstos entrarán en razón rebajando los artículos de consumo.

Hablando de esto el Sr. Canalejas dijo lo siguiente:

—Yo tengo el decidido propósito de que la supresión del impuesto no constituya un vejamen para los comerciantes; pero si éstos no ceden al Estado estableceré tiendas reguladoras que facilitarán al vecindario un ahorro mayor que la cantidad que han de abonar por los impuestos substitutivos del de consumos.

### Las carnes

En dos establecimientos se han encontrado carnes que no habían sufrido la inspección sanitaria ni habían satisfecho los derechos correspondientes.

Se han decomisado dichas carnes.

La cobranza del impuesto sobre las carnes se va normalizando.

### El petróleo

Los vendedores de petróleo han celebrado una reunión en que se indicó la viabilidad de una rebaja importante; pero tropezaron con la actitud de los representantes de las cuatro refineras que existen en España, los cuales se niegan a hacer una bonificación en los precios.

### Cerveza, hielo y alcoholes

Un consejero de El Laurel de Baco dió cuenta de que esta Sociedad ha rebajado el precio de la cerveza 16 céntimos el litro.

Manifestó que en la reunión de representantes del gremio de hielo, se acordó la rebaja y no se pagará más que a 5 céntimos el kilo.

También manifestó, que el aguardiente ha sido rebajado en tres pesetas la arroba y la parte correspondiente a los licores, cognac y varmouth.

### A la huelga general

Zaragoza.—Como consecuencia del acuerdo tomado por los patronos, del que dimos cuenta oportunamente, se han declarado en huelga los ebanistas, tpiceros, torneros y silleros, como acto de solidaridad con los carpinteros.

Se hacen trabajos para llegar a la huelga general.

### Los ferroviarios bilbaínos

Bilbao.—Los obreros ferroviarios han celebrado una asamblea general, acordando no socorrer a los huelguis-

tas que solicitaron su reingreso en el trabajo.

Acordaron además aprobar la gestión de la Junta directiva y no plantear la huelga general de ferroviarios en la provincia.

El socialista Barrio ha anunciado su regreso a Madrid.

### El penal de Ceuta

Ceuta.—En el vapor «Virgen de África» han embarcado sesenta confinados, que serán conducidos al penal de Santofía.

Los custodian fuerzas de la Compañía de mar.

### Automóvil despedido

Santander.—Un telegrama de Comidice que anoche a las doce se precipitó al río Pravia, a causa de la cortadura de un puente, un automóvil, ahogándose don Félix Caldon, dueño de un garaje de esta capital.

El «chauffeur» ha desaparecido, creyéndose que fue arrastrado por la corriente.

Se salvó milagrosamente uno de los viajeros, que iba al lado del «chauffeur» en el pescante.

El coche no ha podido ser extraído.

El vecindario está indignado, pues estos accidentes se repiten con dolorosa frecuencia a causa del mal estado en que se hallan las carreteras de la provincia.

El puente cortado está enclavado en una propiedad del marqués de Comillas y lleva cortado más de dos años, pues el marqués y el Estado están discutiendo con toda tranquilidad a quién corresponde arreglar el desperfecto, y entre tanto se despeñan los automóviles y ocurren otra porción de desgracias, sin que el marqués ni el Estado se preocupen de ello.

## Lo de Marruecos

### Sin noticias

El Gobierno no tiene nuevas noticias de Marruecos.

Solamente el ministro de la Guerra ha recibido un telegrama de Melilla confirmando la ocupación de la nueva posición del Harchá por la columna Aizpuru.

### Viaje misterioso

Respecto del viaje del teniente coronel Fernández Silvestre a Madrid, se explica diciendo que se ha pensado designarle para un importante servicio, que le retendrá en la Península durante un tiempo ilimitado.

Acaso la conferencia que dicho jefe celebre con el general Luque, haga fácilmente cambiar de propósito al Gobierno.

### Nueva posición

Melilla.—La columna de Aizpuru ha ido a ocupar la posición de Harchá, en Benibulfrur.

La columna estaba compuesta del batallón de África, el de Melilla, una batería de montaña, una sección de caballería y la policía indígena.

Salió de Nador, dirigiéndose por el valle de Jemis y Benibulfrur al macizo llamado Harchá, ocupado esta nueva posición a las nueve de la mañana sin novedad.

Harchá está situado en la última de las sierras de Benibulfrur, cercano al límite del Oeste de la cabila.

Los indígenas recibieron a la tropa, presentándose a Aizpuru los notables de la región.

Protegeron el movimiento dos columnas; la primera que salió de Zelafán al mando del teniente coronel Casamil, compuesta de dos compañías de Tarifa, dos de Ceriñola, una batería, un escuadrón y la fuerza indígena.

Esta protegió el flanco izquierdo. La segunda columna, al mando del general Orozco, salió de Segangan, y se componía de fuerzas indígenas, los batallones de San Fernando y Ciudad Rodrigo y un escuadrón.

Todas las columnas comunicaban entre sí por heliógrafo con la estación establecida previamente en el monte de Ulltan.

El Harchá dista tres kilómetros del zoco de Cebuya y 15 de otra posición

que tomamos en el valle del río Kert, llamada Taurit Zeg, pero queda tapada en el monte Hión.

Es una posición que tiene gran importancia.

## LA PRENSA

### La francesa

París.—La Prensa, repuesta de la sorpresa de los primeros momentos, comenta con detenimiento el incidente de Agadir.

«L'Humanité» dice que ningún tratado referente a Marruecos se mantiene ya.

Por ninguna parte se ven señales de buena fe internacional.

«Le Journal de Debats» recomienda que continúe las operaciones de regreso de las tropas a la costa.

«Le Temps» declara que si tenemos que hablar con Alemania, resulta superfluo que vayamos comprometidos con España, que repudia toda solidaridad con nosotros.

«Le Matin» dice que el Gobierno francés cuenta por completo con el apoyo del Gobierno ruso.

Añade que Francia está dispuesta a tratar con Alemania, a condición de que ésta le diga lo que quiere.

«Figaro» publica un despacho de Londres acogiendo el rumor del próximo envío a Agadir de un buque de guerra inglés.

También dice que hay relaciones secretas entre Alemania y España y que la toma de Agadir por los alemanes no es debida al azar, sino a una cuestión tratada.

«Le Matin» dice que es preciso aguardar el valor exacto de las manifestaciones de Alemania y que no ha y que exagerar, como tampoco disminuir la importancia de lo realizado por los alemanes.

«La Dépêche Marocaine» hace hoy algunas consideraciones acerca de la acción que Alemania se ha propuesto ejercer en Marruecos.

Dice que esta acción se realiza de acuerdo con Francia, como resultado de las últimas conversaciones diplomáticas.

Declara que son muy respetables los intereses de Alemania en aquella región, pues sus nacionales han hecho últimamente grandes compras de terrenos en ella. Reconoce la necesidad que tiene Alemania de un puerto en la costa de Marruecos para atado de sus cables africanos y establecimiento de depósito de carbón.

Es objeto de grandes comentarios la manera de razonar usada ahora por el citado periódico francés, que como los de París, a no hablan de España ó lo hacen en términos comedidos y al juzgar la acción de Alemania lo hacen de

manera que esta nación no pueda incomodarse.

### La alemana

Berlin.—«Gazette Von» dice que la ocupación de Agadir es un acto reflexivo y bien madurado.

«Berliner Rerweste» dice que la actitud de Alemania no tiene más objeto que obligar a Francia a explicarse y a librar a Europa del cuidado marroquí.

«Berliner Tageblatt» dice que la mejor solución del incidente sería que Francia retirara sus tropas de Marruecos y que este Imperio fuese dividido en cuatro zonas, cada una de las cuales podía estar confiada a Inglaterra, España, Francia y Alemania.

La opinión cree que esto es el verdadero fin de la intervención alemana en esta cuestión.

La «Gaceta» desmiente que hayan mediado negociaciones entre Alemania y Francia para preparar el acto de Agadir.

Para «El Correo de la Bolsa» la mejor solución del incidente sería la retirada de las tropas francesas de la Chanfa.

El «Post» propone que se establezca una inteligencia entre las potencias interesadas para repartirse Marruecos en esferas de influencia.

El «Wormans» invita a los obreros para que asistan a un mitin de protesta contra la política del Gobierno en Marruecos.

### Siguen los robos

Alcázar.—Los merodeadores, en vista de que en la zona ocupada por nosotros no pueden ejercer su industria, se han corrido a las cabilas del interior protegidas por los franceses.

En la cabila de Jolot han sido robados los correos español, inglés y alemán, que salieron de Alcázar para Tánger.

Los foragidos se llevaron bastantes certificados y sobres monederos y telegramas.

### Nuestra policía

Melilla.—Han sido capturados por nuestra policía dos moros que estaban reclamados por el gobernador de Tánger como autores de muchos robos y asesinatos cometidos en el camino de Tetuán.

## PANADERIAS GIMBERTAT

Progreso, 13 y Ciudadanos, 13

Panecillos tiernos a las 5 de la tarde todos los días, excepto los domingos.

Pan moreno elaborado con trigos puros del país.—Pan de Viena.—Pan de Madrid.—Tostado molido. Bizcochos de todas clases

DOCTOR F. COLL TURBAU MÉDICO DEL HOSPITAL.—(Servicio de Cirujía. Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-Pensionado en París por el Ministerio de Instrucción pública.—Cirujía general y enfermedades de la mujer.—Consulta de 10 y media a 1 y de 4 a 5 y media.—Días festivos de 10 a 12. Corona, Forsa, núm. 4, piso, 1.º-2.º.—(Frente a la Administración de Correos).



Paquetes-pastillas Pesetas

1.ª marca: Chocolate de la Trapa. . . 400 gramos 14, 16 y 24 1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50  
2.ª marca: Chocolate de Familia. . . 460 » 14 y 16 1'50, 1'75, 2 y 2'50.  
3.ª marca: Chocolate Económico. . . 350 » 16 1 y 1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall: Principales ultramarinos.



# HORARIO DE FERROCARRILES

## Línea de Barcelona á Francia por vía Interior

Trenes descendentes				Trenes ascendentes							
Junio 1911				Trenes ascendentes							
FERROCARRIL DE GERONA A OLOT				FERROCARRIL DE GERONA A SAN FELIU DE GUIXOLS				FERROCARRIL DE FLASSA A PALAMÓS (Solo los Domingos)			
Salida	Llegada	Salida	Llegada	Salida	Llegada	Salida	Llegada	Salida	Llegada	Salida	Llegada
7:02	8:05	7:05	8:05	7:05	8:05	8:20	9:40	8:20	9:40	8:45	12:03
8:11	11:08	8:11	11:08	8:11	11:08	8:45	12:03	8:45	12:03	9:15	12:50
12:00	14:15	12:00	14:15	12:00	14:15	9:15	12:50	9:15	12:50	9:30	13:15
3:30	9:09	3:30	9:09	3:30	9:09	9:30	13:15	9:30	13:15	9:45	13:30
5:30	11:48	5:30	11:48	5:30	11:48	9:45	13:30	9:45	13:30	10:00	13:45
7:41	13:53	7:41	13:53	7:41	13:53	10:00	13:45	10:00	13:45	10:15	13:50
9:05	15:35	9:05	15:35	9:05	15:35	10:15	13:50	10:15	13:50	10:30	14:00
11:00	17:30	11:00	17:30	11:00	17:30	10:30	14:00	10:30	14:00	10:45	14:15
13:00	19:40	13:00	19:40	13:00	19:40	10:45	14:15	10:45	14:15	11:00	14:30
14:25	17:45	14:25	17:45	14:25	17:45	11:00	14:30	11:00	14:30	11:15	14:45
15:18	19:40	15:18	19:40	15:18	19:40	11:15	14:45	11:15	14:45	11:30	15:00
16:20	18:05	16:20	18:05	16:20	18:05	11:30	15:00	11:30	15:00	11:45	15:15
17:45	21:00	17:45	21:00	17:45	21:00	11:45	15:15	11:45	15:15	12:00	15:30
18:45	21:00	18:45	21:00	18:45	21:00	12:00	15:30	12:00	15:30	12:15	15:45
19:15	21:00	19:15	21:00	19:15	21:00	12:15	15:45	12:15	15:45	12:30	16:00
20:15	21:00	20:15	21:00	20:15	21:00	12:30	16:00	12:30	16:00	12:45	16:15
21:15	21:00	21:15	21:00	21:15	21:00	12:45	16:15	12:45	16:15	13:00	16:30
22:15	21:00	22:15	21:00	22:15	21:00	13:00	16:30	13:00	16:30	13:15	16:45
23:15	21:00	23:15	21:00	23:15	21:00	13:15	16:45	13:15	16:45	13:30	17:00
24:15	21:00	24:15	21:00	24:15	21:00	13:30	17:00	13:30	17:00	13:45	17:15
25:15	21:00	25:15	21:00	25:15	21:00	13:45	17:15	13:45	17:15	14:00	17:30
26:15	21:00	26:15	21:00	26:15	21:00	14:00	17:30	14:00	17:30	14:15	17:45
27:15	21:00	27:15	21:00	27:15	21:00	14:15	17:45	14:15	17:45	14:30	18:00
28:15	21:00	28:15	21:00	28:15	21:00	14:30	18:00	14:30	18:00	14:45	18:15
29:15	21:00	29:15	21:00	29:15	21:00	14:45	18:15	14:45	18:15	15:00	18:30
30:15	21:00	30:15	21:00	30:15	21:00	15:00	18:30	15:00	18:30	15:15	18:45
31:15	21:00	31:15	21:00	31:15	21:00	15:15	18:45	15:15	18:45	15:30	19:00
32:15	21:00	32:15	21:00	32:15	21:00	15:30	19:00	15:30	19:00	15:45	19:15
33:15	21:00	33:15	21:00	33:15	21:00	15:45	19:15	15:45	19:15	16:00	19:30
34:15	21:00	34:15	21:00	34:15	21:00	16:00	19:30	16:00	19:30	16:15	19:45
35:15	21:00	35:15	21:00	35:15	21:00	16:15	19:45	16:15	19:45	16:30	20:00
36:15	21:00	36:15	21:00	36:15	21:00	16:30	20:00	16:30	20:00	16:45	20:15
37:15	21:00	37:15	21:00	37:15	21:00	16:45	20:15	16:45	20:15	17:00	20:30
38:15	21:00	38:15	21:00	38:15	21:00	17:00	20:30	17:00	20:30	17:15	20:45
39:15	21:00	39:15	21:00	39:15	21:00	17:15	20:45	17:15	20:45	17:30	21:00
40:15	21:00	40:15	21:00	40:15	21:00	17:30	21:00	17:30	21:00	17:45	21:15
41:15	21:00	41:15	21:00	41:15	21:00	17:45	21:15	17:45	21:15	18:00	21:30
42:15	21:00	42:15	21:00	42:15	21:00	18:00	21:30	18:00	21:30	18:15	21:45
43:15	21:00	43:15	21:00	43:15	21:00	18:15	21:45	18:15	21:45	18:30	22:00
44:15	21:00	44:15	21:00	44:15	21:00	18:30	22:00	18:30	22:00	18:45	22:15
45:15	21:00	45:15	21:00	45:15	21:00	18:45	22:15	18:45	22:15	19:00	22:30
46:15	21:00	46:15	21:00	46:15	21:00	19:00	22:30	19:00	22:30	19:15	22:45
47:15	21:00	47:15	21:00	47:15	21:00	19:15	22:45	19:15	22:45	19:30	23:00
48:15	21:00	48:15	21:00	48:15	21:00	19:30	23:00	19:30	23:00	19:45	23:15
49:15	21:00	49:15	21:00	49:15	21:00	19:45	23:15	19:45	23:15	20:00	23:30
50:15	21:00	50:15	21:00	50:15	21:00	19:55	23:25	19:55	23:25	20:15	23:45
51:15	21:00	51:15	21:00	51:15	21:00	20:10	23:40	20:10	23:40	20:30	24:00
52:15	21:00	52:15	21:00	52:15	21:00	20:25	23:55	20:25	23:55	20:45	24:15
53:15	21:00	53:15	21:00	53:15	21:00	20:40	24:10	20:40	24:10	21:00	24:30
54:15	21:00	54:15	21:00	54:15	21:00	20:55	24:25	20:55	24:25	21:15	24:45
55:15	21:00	55:15	21:00	55:15	21:00	21:10	24:40	21:10	24:40	21:30	25:00
56:15	21:00	56:15	21:00	56:15	21:00	21:25	24:55	21:25	24:55	21:45	25:15
57:15	21:00	57:15	21:00	57:15	21:00	21:40	25:10	21:40	25:10	22:00	25:30
58:15	21:00	58:15	21:00	58:15	21:00	21:55	25:25	21:55	25:25	22:15	25:45
59:15	21:00	59:15	21:00	59:15	21:00	22:10	25:40	22:10	25:40	22:30	26:00
60:15	21:00	60:15	21:00	60:15	21:00	22:25	25:55	22:25	25:55	22:45	26:15
61:15	21:00	61:15	21:00	61:15	21:00	22:40	26:10	22:40	26:10	23:00	26:30
62:15	21:00	62:15	21:00	62:15	21:00	22:55	26:25	22:55	26:25	23:15	26:45
63:15	21:00	63:15	21:00	63:15	21:00	23:10	26:40	23:10	26:40	23:30	27:00
64:15	21:00	64:15	21:00	64:15	21:00	23:25	26:55	23:25	26:55	23:45	27:15
65:15	21:00	65:15	21:00	65:15	21:00	23:40	27:10	23:40	27:10	24:00	27:30
66:15	21:00	66:15	21:00	66:15	21:00	23:55	27:25	23:55	27:25	24:15	27:45
67:15	21:00	67:15	21:00	67:15	21:00	24:10	27:40	24:10	27:40	24:30	28:00
68:15	21:00	68:15	21:00	68:15	21:00	24:25	27:55	24:25	27:55	24:45	28:15
69:15	21:00	69:15	21:00	69:15	21:00	24:40	28:10	24:40	28:10	25:00	28:30
70:15	21:00	70:15	21:00	70:15	21:00	24:55	28:25	24:55	28:25	25:15	28:45
71:15	21:00	71:15	21:00	71:15	21:00	25:10	28:40	25:10	28:40	25:30	29:00
72:15	21:00	72:15	21:00	72:15	21:00	25:25	28:55	25:25	28:55	25:45	29:15
73:15	21:00	73:15	21:00	73:15	21:00	25:40	29:10	25:40	29:10	26:00	29:30
74:15	21:00	74:15	21:00	74:15	21:00	25:55	29:25	25:55	29:25	26:15	29:45
75:15	21:00	75:15	21:00	75:15	21:00	26:10	29:40	26:10	29:40	26:30	30:00
76:15	21:00	76:15	21:00	76:15	21:00	26:25	29:55	26:25	29:55	26:45	30:15
77:15	21:00	77:15	21:00	77:15	21:00	26:40	30:10	26:40	30:10	27:00	30:30
78:15	21:00	78:15	21:00	78:15	21:00	26:55	30:25	26:55	30:25	27:15	30:45
79:15	21:00	79:15	21:00	79:15	21:00	27:10	30:40	27:10	30:40	27:30	31:00
80:15	21:00	80:15	21:00	80:15	21:00	27:25	30:55	27:25	30:55	27:45	31:15
81:15	21:00	81:15	21:00	81:15	21:00	27:40	31:10	27:40	31:10	28:00	31:30
82:15	21:00	82:15	21:00	82:15	21:00	27:55	31:25	27:55	31:25	28:15	31:45
83:15	21:00	83:15	21:00	83:15	21:00	28:10	31:40	28:10	31:40	28:30	32:00
84:15	21:00	84:15	21:00	84:15	21:00	28:25	31:55	28:25	31:55	28:45	32:15
85:15	21:00	85:15	21:00	85:15	21:00	28:40	32:10	28:40	32:10	29:00	32:30
86:15	21:00	86:15	21:00	86:15	21:00	28:55	32:25	28:55	32:25	29:15	32:45
87:15	21:00	87:15	21:00	87:15	21:00	29:10	32:40	29:10	32:40	29:30	33:00
88:15	21:00	88:15	21:00	88:15	21:00	29:25	32:55	29:25	32:55	29:45	33:15
89:15	21:00	89:15	21:00	89:15	21:00	29:40	33:10	29:40	33:10	30:00	33:30
90:15	21:00	90:15	21:00	90:15	21:00	29:55	33:25	29:55	33:25	30:15	33:45
91:15	21:00	91:15	21:00	91							